



MIRANDO AL SUR

• La flora y fauna de la frontera sur son de las más diversas de México y del mundo. Sólo en Chiapas se reportan 1,289 especies de vertebrados silvestres, que corresponden al 38% de las especies de vertebrados continentales registrados para el país; la cifra denota cerca del 4% del total de especies de vertebrados del mundo.

• Las aves ocupan todos los ambientes, latitudes y altitudes: selvas, bosques, desiertos, pastizales, tundras, páramos, costas, estuarios, manglares e islas oceánicas. En México hay registradas 1,060 especies de aves; sin embargo, el 37% están en alguna categoría de riesgo de conservación.

• En el ámbito nacional, se estima que existen 21,600 especies de plantas vasculares; los datos para la frontera sur representan aproximadamente el 56% del total nacional.

• Las áreas silvestres de la frontera sur constituyen la mayor extensión de selvas tropicales del país, enlazándose con las de Centroamérica para conformar la gran selva maya, segunda en extensión en América y una de las principales reservas de diversidad biológica en el ámbito mundial.

• Si bien la superficie del territorio mexicano corresponde a una quinta parte de la de Estados Unidos (continentales), México posee una fauna de peces dulceacuícolas rica y diversificada, la cual incluye más de 500 especies descritas: 65% de la fauna de Estados Unidos y Canadá juntos.

Fuentes: *Frontera sur de México. Cinco formas de interacción entre sociedad y ambiente*, S. Hernández (coord.), ECOSUR, 2005; *Peces dulceacuícolas de México*, R. Miller, W. Minckley y S. Norris, CONABIO, Sociedad Ictiológica Mexicana, ECOSUR, 2009; *Vuelo, color y canto. Actividades ambientales para el conocimiento de las aves*, P. Enriquez, J. Rangel, E. Sántiz, ECOSUR, 2009.